

# EXAMEN SEMANAL

17 al 23 de junio del 2024



@CeposOficial



CEPOS Centro de  
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

## TRANSICIÓN

### SHEINBAUM SE REUNIÓ CON LOS LEGISLADORES ELECTOS DEL OFICIALISMO

El 18 de junio, Claudia Sheinbaum encabezó una reunión con los legisladores oficialistas que ganaron en las recientes elecciones. La próxima presidenta anunció el encuentro, señalando que tienen el “mandato popular” de “avanzar con la Cuarta Transformación”.

### LA DIRECTORA GLOBAL DE CITIGROUP HABLÓ CON SHEINBAUM

El 19 de junio, Jane Fraser, se reunió con Claudia Sheinbaum. Fraser explicó que “Citi tiene una presencia de más de 100 años en México y continuará siendo un país muy importante para nuestras operaciones” incluso después de que concluya la venta de Banamex.

### ARRANCA EL FONDO DE PENSIONES “PARA EL BIENESTAR”

El 19 de junio, con presencia de altos funcionarios del gabinete presidencial y del Banco de México, arrancaron los trabajos del Comité Técnico del Fondo de Pensiones para el Bienestar, que aprobó sus reglas de operación y su régimen de inversión. Se espera que los primeros depósitos a los beneficiarios ocurran a inicios de julio.

### ANUNCIAN LOS PRIMEROS NOMBRES DEL GABINETE DE SHEINBAUM

El 20 de junio, Claudia Sheinbaum dio a conocer a 6 integrantes de su gabinete: Juan Ramón de la Fuente, en la Secretaría de Relaciones Exteriores; Marcelo Ebrard, en la Secretaría de Economía; Rosaura Ruiz Gutiérrez, en la nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación; Alicia Bárcena, en la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales; Julio Antonio Berdegué Sacristán, en la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural; y Ernestina Godoy Ramos, en la Consejería Jurídica. El siguiente bloque de funcionarios se presentará el jueves 27 de junio.

## ELECCIONES 2024

### EL OFICIALISMO APUNTA A UNA CLARA MAYORÍA LEGISLATIVA

El 18 de junio se dio a conocer que, de acuerdo con las proyecciones iniciales del INE, la alianza oficialista (Morena, PT, Partido Verde) tendrá 364 diputados y alcanzará la mayoría calificada de dos tercios en esa cámara; en el caso del Senado se quedará en 83 legisladores, a dos escaños de dicho rango. La alianza opositora (PAN-PRI) sumaría 108 diputados (incluyendo 1 del próximamente extinto PRD) y 40 senadores (incluyendo 2 del PRD). Por su parte, Movimiento Ciudadano contaría con 27 diputados y 5 senadores.

### TRIBUNAL ELECTORAL ANALIZA MÁS DE MIL IMPUGNACIONES A LA ELECCIÓN

El 19 de junio, se dio a conocer que el Tribunal Electoral ha recibido 280 impugnaciones relacionadas con la elección presidencial, incluyendo 3 que solicitan anular los comicios. También están en trámite 517 procesos correspondientes a la elección de diputados y otros 405 correspondientes a la elección de senadores.

## ENERGÍA

### EL PETRÓLEO MEXICANO AVANZÓ EN LOS MERCADOS INTERNACIONALES

Los precios del petróleo se incrementaron en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 21 de junio en \$76.19 dólares/barril, elevándose cerca de tres dólares con respecto a los \$73.33 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

## RELACIONES CON ESTADOS UNIDOS

### POR AGRESIÓN A FUNCIONARIOS, LE CERRARON LA FRONTERA AL AGUACATE...

El 17 de junio se dio a conocer que, a partir del sábado 15 del mismo mes, el gobierno estadounidense cerró las fronteras a los cargamentos de aguacate michoacano. Ello, como represalia por las agresiones registradas en dicho estado contra el personal del Departamento de Agricultura encargado de supervisar que la fruta cumpla con los estándares y procesos requeridos para su venta en la Unión Americana.

### ...Y SUSPENDIERON LAS INSPECCIONES

El 18 de junio, la embajada de los Estados Unidos en México anunció que se han suspendido las inspecciones de aguacate y mango, exclusivamente en el estado de Michoacán, y que esta pausa se mantendrá hasta que se resuelvan los problemas de seguridad. Además, adelantaron que, la próxima semana, el embajador, Ken Salazar, se reunirá con el gobernador de Michoacán.

### APLAZAN SENTENCIA CONTRA GARCÍA LUNA

El 18 de junio se dio a conocer que la sentencia contra Genaro García Luna, ya declarado culpable de colaborar con el crimen organizado, se conocerá hasta el mes de octubre.

## ACTIVIDAD PARLAMENTARIA

### AVANZA EL ANÁLISIS DE LA REFORMA AL PODER JUDICIAL

El 18 de junio se dio a conocer que los “diálogos nacionales” para analizar la Reforma Judicial iniciarán durante la próxima semana y se extenderán a lo largo del mes de julio, recorriendo diversos estados antes de clausurarse el 6 de agosto; como parte de este proceso, los legisladores citarán el 31 de julio a los ministros de la Suprema Corte, para escuchar sus opiniones.

## ECONOMÍA

### LA ECONOMÍA, FRENADA

El 21 de junio, el INEGI informó que, con corte al cierre de abril, el Indicador Global de la Actividad Económica #IGAE cayó un -0.6%, mensual y creció apenas un 0.9%, anual (con cifras desestacionalizadas). La mayor reducción mensual se registró en las actividades primarias, pero también hubo caída en las secundarias y terciarias.

### LAS BOLSAS DE VALORES LOGRAN SU PRIMERA SEMANA POSITIVA EN JUNIO

La Bolsa Mexicana de Valores cerró el 21 de junio en 52,788.5 unidades, un avance de 565 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,080.15 puntos, elevándose casi 14 puntos respecto a los 1,066.17 del viernes pasado.

### EL PESO PONE EL PIE EN TIERRA ANTE AL DÓLAR

El peso tuvo una buena semana frente al dólar. El 23 de junio el dólar se intercambiaba por \$18.18, casi treinta centavos menos que los \$18.45 pesos en que se ubicaba el 16 de junio.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

## GOBIERNO Y NOVEDADES POLÍTICAS

### XÓCHITL GÁLVEZ SE REUNIÓ CON MARKO CORTÉS

El 20 de junio, Xóchitl Gálvez se reunió con el dirigente panista Marko Cortés, para limar asperezas tras los enfrentamientos entre ambos durante la jornada electoral. Gálvez explicó que fue “una plática sincera, franca, con la que podemos de aquí para adelante construir mucho mejor una oposición que esté a la altura”. Añadió que ya está cerrado el conflicto con Cortés y “quedamos en siempre poder dialogar en un tono más suave”.

### SIN SU PRINCIPAL BASTIÓN, MC TUVO SU CONSEJO NACIONAL

El 22 de junio, Movimiento Ciudadano tuvo su Consejo Nacional, donde acordaron los mecanismos para renovar su dirigencia en los estados. Destacó la ausencia de los principales referentes del “Grupo Jalisco”, incluyendo al gobernador electo de dicho estado y al único diputado federal de mayoría que ganó MC en la elección.

### REVELAN INVESTIGACIONES CONTRA LORET Y BROZO

El 22 de junio, la periodista Peniley Ramírez señaló que la Unidad de Inteligencia Financiera está investigando a Carlos Loret, a su esposa, y a Víctor Trujillo. Carlos Loret de Mola afirmó que dichas acciones de la UIF son “persecución y acoso contra periodistas...una bajeza, una cobardía...En vez de investigar sus propios escándalos de corrupción, el gobierno usa de nuevo las instituciones del Estado para vengarse de los periodistas que documentamos esa corrupción. Quiere acabar con Latinus”.

### LA POPULARIDAD DEL PRESIDENTE SIGUE ESCALANDO

El apoyo al presidente López sumó otra muy buena semana. El 21 de junio se ubicó en 61.8%, un salto de casi 2 puntos porcentuales respecto 60% registrado el 14 de junio. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



@CeposOficial



CEPOS Centro de  
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx